

# Text für die VdK Zeitschrift 05/2022

## Fragen an die Unabhängig Patientenberatung Schwaben: „Ist meine Patientenverfügung noch aktuell?“

(Augsburg, 21.03.2022)

Langsam gibt es mehr Freiheiten in Bezug auf den Umgang mit der Pandemie. Dennoch bleiben im Zusammenhang mit Corona oder auch dessen Spätfolgen viele Fragen offen. Immer wieder fragen Ratsuchende ob ihre vorhandene Patientenverfügung für die Anforderungen der Behandlung auf einer Intensivstation aufgrund einer Coronainfektion noch ausreichend und gültig ist.

„Gern schauen wir uns die vorliegenden Vorsorgedokumente mit den Ratsuchenden an und gehen auf alle individuellen Fragen ein“, so Patientenberaterin Carola Sraier. Das Ausfüllen einer Patientenverfügung ist für die meisten Ratsuchenden nicht so schwer, wie die Erstellung einer dazu ergänzenden Vorsorgevollmacht, da es hierfür eine Person des Vertrauens braucht, an welche diese Aufgabe übergeben werden kann. Das persönliche Gespräch mit den PatientenberaterInnen kann helfen Ängste und Sorgen in dem Zusammenhang zu besprechen und aufzulösen. Diese Beratung führen wir im persönlichen Gespräch nach Terminabsprache durch.

Die Unabhängige Patientenberatung Schwaben berät auch zu Fragen in Bezug auf Behandlungsfehlerverdacht, auf Anträge und Ablehnungen von Krankenkassen, zu Krankengeldansprüchen und Versicherungsrecht und übernimmt eine Lotsenfunktion, wenn PatientInnen nicht wissen, wie und wo eine weitere Behandlung erfolgen könnte.

Die Finanzmittel zur Durchführung der Beratung steuert das Bayerische Staatsministerium für Gesundheit und Pflege (StMGP) bei. Eine Kooperation zwischen dem Gesundheitsladen München e.V. und dem Sozialverband VdK – Bezirksverband Schwaben ermöglicht das Beratungsangebot in Augsburg für Schwaben.

Die **Beratung ist kostenfrei und mit Terminvereinbarung** möglich.  
Es besteht ein barrierefreier Zugang.

**Sprechzeit:** montags 9.00 – 12.00 Uhr und mittwochs 13.00 – 16.00 Uhr

### Unabhängige Patientenberatung Schwaben

Afrawald 7, 86150 Augsburg

Tel.: 0821 – 209 203 71,

Fax: 089 – 725 04 74

Mail: [schwaben@gl-m.de](mailto:schwaben@gl-m.de),

Web: [www.gl-m.de](http://www.gl-m.de)

### Ansprechpartnerin für die Medien, jedoch nicht zur Veröffentlichung:

Carola Sraier, Gesundheitsladen München e.V.,

Astallerstr. 14, 80339 München

Tel.: 089 – 76 75 55 22



Zukunft braucht Menschlichkeit.  
Bezirk Schwaben

### Unabhängige Patientenberatung Schwaben

Afrawald 7

86150 Augsburg

Tel. 0821 / 209 203 71

Fax 089 / 725 04 74

Sprechzeiten telefonisch  
und persönlich:

Montag 9 – 12 Uhr

Mittwoch 13 – 16 Uhr

Email:

[schwaben@gl-m.de](mailto:schwaben@gl-m.de)

Gefördert durch das  
Bayerische  
Staatsministerium für  
Gesundheit und Pflege



Der Gesundheitsladen München e.V.  
ist vom Finanzamt München unter  
der Nummer 143/219/10476 als  
gemeinnütziger Verein anerkannt.

Spendenkonto:

Bank für Sozialwirtschaft München  
IBAN: DE51 700 20500 000 888 7800  
BIC: BFSWDE33MUE